

PRIX DE L'ABONNEMENT

Edition Quotidienne.

Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT

Edition Hebdomadaire.

Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25 \$1.00

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 30 MAI 1908

81ème Année.

Pierre le Grand et l'Alliance française.

M. le baron de Courcel, ambassadeur de France, membre de l'Institut vient d'écrire, pour l'important et curieux ouvrage du vicomte de Guichenot, "Pierre le Grand et le premier traité franco-russe", qui paraît à la librairie Perrin, une très intéressante préface où l'éminent diplomate rappelle quels furent, au cours des siècles, les premiers essais d'un rapprochement entre l'Empire moscovite et la Monarchie française.

Ce sont les offres d'alliance de Pierre le Grand que nous nous proposons de relater dans ce volume. Dès le jour où, prenant en main la direction d'un empire qui, avant lui, était encore plongé dans les ténèbres de l'ignorance et de la solitude, il comprend l'importance capitale que pourrait avoir pour la Russie le concours de la France et l'avantage que présenterait pour ces deux pays à conclusion d'une alliance qui enserrerait l'Europe centrale comme dans un étau, son plan est fait et il met tout en œuvre pour nous le faire accepter. S'il ne réussit pas dans toute la mesure où il l'eût désiré, ce n'est pas que ces efforts incessants n'aient tendu à la réalisation de ce grand dessein.

Dès l'époque la plus reculée, les souverains russes recherchèrent l'amitié de la France.

...Dès 1615, la Moscovie tournait d'une manière significative ses regards vers la France dont elle recherchait l'amitié, et Michel Feodorovitch envoyait Kondryef à Louis XIII pour lui annoncer son avènement et le saluer en son nom. Mais on avait alors bien d'autres préoccupations en France que de correspondre avec un prince régnant au sein d'un Empire et dont la souveraineté même était contestée. Profitant du départ pour l'Orient de des Hayes-Courmenin, le Roi lui donna l'ordre de s'arrêter en Moscovie et d'y engager des pourparlers en vue de la conclusion d'un traité de commerce (1629). C'est dans cette négociation, la première dont fasse mention l'histoire, que furent échangées des paroles dont on était encore loin de prévoir la portée! En effet, Courmenin n'avait pas abordé seulement la question commerciale. Il résulte de son rapport qu'il en avait également traité une autre dont l'importance ressort suffisamment d'un entretien caractéristique. "Sa Majesté tsarissime, disait-il, est à la tête des pays orientaux et de la foi orthodoxe; Louis, Roi de France, est à la tête des pays méridionaux; que le Tsar contracte avec le Roi amitié et alliance, il s'affaiblira d'autant ses ennemis. Puisque l'Empereur ne fait qu'un avec le roi de Pologne, il faut que le Tsar ne fasse qu'un avec le Roi de France. Ces deux princes sont partout glorieux: ils n'ont pas leur égal en force et en puissance".

Des Hayes-Courmenin rentra en France sans que cette négociation ait eu de suites, du moins immédiates. Mais, en 1654, le tsar Alexis, voulant obtenir l'approbation du Roi pour la lutte qu'il entamait contre la Pologne et s'assurer qu'il n'accorderait pas à celle-ci son appui, envoya en France Mat chekhin qui reçut l'accueil le plus courtois et remit à Louis XIV, avec des présents, une longue lettre d'Alexis, dont le texte marque un grand progrès sur les missives antérieures expédiées de Moscovie. Elle portait en suscription: "Au très illustre et très puissant Prince Louis XIV, Roi de Bourbonne et de Navarre" et débutait par ces mots: "Dieu, le puissant opérateur de tous bons ouvrages". Enfin, après un exposé très complet de ses griefs contre la Pologne et sa requête au Roi de France de prêter à la Russie son puissant concours, Alexis déclare que "cette lettre fut lue à la Cour de notre grande ville de Moscovie le 29e jour de novembre, l'an du monde 762 et de la naissance de notre Sauveur Jésus Christ l'an 1653".

Il est intéressant, pour préciser les sentiments avec lesquels Louis XIV reçut cette communication, de publier in-extenso la réponse qu'il adressa au grand-duc de Moscovie:

de pierres, en disant: qu'il ne pouvait rien offrir qu'il crût plus digne de lui qu'un sabre avec lequel il avait gagné plusieurs batailles."

Potemkine, qui était accompagné de son fils, fit encore hommage au Roi, en son nom personnel, de riches présents consistant surtout en fourrures, en étoffes d'or et d'argent et en un couteau de damas. Et après avoir remis à Sa Majesté la lettre du Tsar, il baisa la main du Roi et se retira. Les dons que fit celui-ci n'étaient pas moins précieux: à de superbes tapisseries, des brocards, des pendules, des armes à feu, des épées, il joignit son portrait, celui de la Reine et du Dauphin. L'ambassade moscovite quitta Paris le 26 septembre 1665.

Enfin, en 1672 André Vinius vint, au nom du Tsar, demander au Roi de France de cesser la guerre de Hollande pour tourner ses forces contre les Turcs. La portée d'une telle avance semblait à Louis XIV hors de proportion avec la minime importance qu'on attribuait encore au souverain moscovite. Aussi les envoyés furent-ils poliment éconduits.

Peu d'années suffirent pour changer cet état de choses. Pierre le Grand parut, et de sa puissante main, souleva peu à peu le voile qui dérobait ce pays de légende aux yeux de la vieille Europe étonnée et presque inquiète. Elle comprit alors de quel poids il peserait dans ses destinées, et la France songea sérieusement au danger que le futur arbitre du Nord, en s'attaquant à ses alliés naturels, faisait courir à sa politique traditionnelle contre la Maison d'Autriche.

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

La course d'automobiles New-York-Paris.

Paris, 29 mai.—Une dépêche spéciale de Nikolisk, Sibérie, au "Matin", datée du 28 mai, mande ce qui suit: "La voiture américaine qui prend part à la course New-York-Paris a continué sa route sur la voie du Trans-sibérien. A une centaine de milles de la ville elle a failli être écrasée par un train Express marchant à toute vapeur, et ce n'est que grâce à la présence d'esprit et au sang-froid des automobilistes, qu'un accident put être évité.

Des espions qui ont été capturés récemment rapportent que les automobilistes courent le danger d'être attaqués par des brigands dans leur traversée de la Sibérie. "La voiture américaine a signalé ce matin à midi qu'elle était à 60 milles en tête des autres concurrents."

L'insurrection en Corée.

Séoul, Corée, 29 mai.—Suivant un rapport militaire publié ici ce matin, cinquante trois engagements auraient été livrés entre les troupes d'occupation japonaises et les insurgés coréens, dans le courant du mois de mai. Cinquante quatre neuf insurgés ont été tués, un grand nombre blessés et plusieurs capturés. Du côté japonais les pertes ont été de 30 tués et d'une centaine de blessés.

Dans tous les engagements livrés jusqu'ici les coréens étaient de quatre à cinq fois plus nombreux que leurs adversaires. Les rebelles déploient une grande activité dans les provinces de Ham Kyonde et Kwang Wando.

De nombreux insurgés, las de tenir plus longtemps la campagne, se sont rendus entre les mains des autorités japonaises.

Au cours de l'audience accordée à Potemkine par le Roi, le 4 septembre 1665, l'ambassadeur lui présente son propre sabre enrichi

FOR LES JOURS PENIBLES DE LA FEMME. Ecrivez-nous librement. et franchement, avec la plus grande confiance, nous faisant part de tous vos maux, et donnant votre âge. Nous vous enverrons un avis GRATUIT, dans une enveloppe ordinaire cachetée, et un précieux Livre de 84 pages sur le "Traitement à Domicile des Femmes."

"PERSONNE NE SAIT" VIN DE CARDUI. Secours des Femmes. que j'en fis prendre chez un pharmacien. Quand la troisième bouteille fut finie je savais qu'il faisait des merveilles, en sorte que j'en continuai l'usage et je puis dire en toute sincérité qu'après en avoir pris 7 bouteilles j'étais guérie. Je puis maintenant faire un grand lavage le premier jour aussi bien que le dernier et je voudrai toujours Cardui, qui a tant fait pour moi."

LAZARD LES VETEMENTS FASHIONABLES STEIN-BLOCH. Dont nous contritions exclusivement la vente dans cette ville, sont maintenant adoptés avec enthousiasme par des milliers d'hommes de la Nouvelle-Orléans qui croient autrefois que des marchands-tailleurs seuls pouvaient les satisfaire.

Les restes du général Lee sont ramenés à Columbus. Vicksburg, Miss., 20 mai.—La dépouille mortelle du général Stephen D. Lee a été transportée ce matin à la gare du Queen and Crescent, sous l'escorte d'un détachement de Vétérans Confédérés et de milice, et placée sur un train spécial qui la ramènera à Columbus.

D. MERCIER'S SONS. Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Arrivée de l'aéronaute Wilbur Wright à Paris. Paris, 29 mai.—L'aéronaute Wilbur Wright, l'un des deux frères Wright de Dayton, Ohio, est arrivé ce matin à Paris, venant de New York. Le représentant des frères Wright en Europe, M. Harry O. Berg, a déclaré que la visite de Wilbur Wright avait pour but de démontrer les qualités aérostatiques de la machine inventée par les deux frères. Sitôt que l'aéroplane aura été montée des expériences seront tentées aux environs de Paris.

Enquête sur la mort de Mlle Vanderbilt. Princeton, N. J.—Le district attorney Berdine a commencé une enquête sur la mort tragique de Mlle Bertha Vanderbilt, bibliothécaire de l'Université de Princeton, dont le cadavre a été retrouvé ces jours derniers dans un étang du voisinage. Mlle Vanderbilt, est la fille d'un bijoutier d'Amsterdam, N. Y. et son corps a été transporté dans cette ville pour y être inhumé.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE. Tout autre instrument de Musique Les meilleurs sont Steinway, Mohlin, Chase, Knabe, Fischer, Chickering, Reber, Shoninger, Grunewald. Joueur de Piano Appolé, 88 Notes (Joue sur tout le Piano) et sera vendu à conditions faciles chez GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

Les relations russo-persanes. St-Petersbourg, 29 mai.—Les rapports sensationnels publiés par certains journaux anglais visant la possibilité d'une rupture des relations diplomatiques entre la Russie et la Perse, sont discrédités au ministère des affaires étrangères russe et à la Légation persane de St-Petersbourg.

Tornado dans l'Indiana. South Bend, Ind., 28 mai.—Un tornado a dévasté plusieurs comtés du Sud de l'Indiana, la nuit dernière, causant des dommages considérables aux récoltes et aux habitations. A South Bend l'eau a envahi plusieurs rues, inondant des magasins et des maisons particulières.

NOTRE OFFRE DE PRIME. Compte pour toute la semaine. Lisez et relisez jusqu'à ce que vous compreniez bien qu'elle signifie que nous vous donnons quelque chose pour rien. A chaque paiement au comptant sur l'achat d'un nouveau piano, nous vous allouons Un-Cinquième en sus du montant payé.

JUNIUS HART PIANO HOUSE. I. P. SIMMONS, Président et Directeur. 940 Rue du Canal.

Prêtre et avocat menacés de mort.

Chicago, 29 mai.—Le Père Peter J. O'Callaghan, chef de l'Ordre des Paulistes, à Chicago, et l'avocat Francis R. Hincley ont été informés par un anonyme, écrite avec du sang et entourée de crêpe, qu'ils avaient été condamnés à mort par un mystérieux ennemi et que l'église Ste-Marie serait détruite au moyen de dynamite.

Mort du peintre Walter Batterlee

New York, 29 mai.—Le peintre Walter Batterlee est mort la nuit dernière en son domicile de la Dix-huitième rue, après une maladie de quelques jours. Le défunt était âgé de 65 ans. Il était membre de l'Académie nationale de dessin et de diverses autres sociétés d'artistes.

Légère condamnation.

Lexington, Ky., 29 mai.—La cour criminelle du comté de Pike, siégeant aujourd'hui en séance spéciale, a condamné cinq fermiers de ce comté à cinq années d'emprisonnement pour avoir attaqué récemment deux familles hongroises, dont six membres, y compris deux enfants, avaient été

PAUL M. SCHNEIDAU, Agent, REPRESENTANT LA MONONGAHELA RIVER CONSOLIDATED COAL AND COKE CO., Bureau, 315 RUE CARONDELLE, Téléphone Main 576. Nouvelle-Orléans, La.

La rivière Trinity a repris son cours normal et l'on ne redoute pas une répétition du désastre de ces jours derniers. Le speaker Cannon fait ses adieux au Président. Washington, 29 mai.—Le speaker Cannon a fait ses adieux au président Roosevelt, ce matin. En quittant la Maison Blanche, M. Cannon a déclaré que si le Congrès s'ajournait aujourd'hui il quitterait immédiatement Washington pour sa résidence de campagne.